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Enciende GDLuzEnciende GDLuz
a Guadalajara a Guadalajara 

Los festejos por el 483 Aniversario 
de la fundación de la Ciudad 

iniciaron con el festival de las luces 
que tiene 35 atracciones en poco 

más de 2 kilómetros de recorrido, 
para que los asistentes disfruten 

de sus 5 zonas temáticas 
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opiniones de nuestros colaboradores en sus artículos.

Cómo quisiera haber dedicado mi 
columna de esta semana al primer 
gol del Chaquito Giménez en el 

calcio italiano, a las 110 mil toneladas de 
aguacate que enviaron los productores 
mexicanos a la Unión Americana, tan sólo 
para cubrir la demanda de guacamole 
durante el Superbowl LIX, o a que nuestro 
país fue donde mayor asistencia hubo a 
las salas de cine para ver la obra maestra 
que es la película animada Flow, pero 
no, lamentablemente no. Porque hay 
un tema que, por su importancia y por 
cómo nos afecta en la vida diaria a todos 
y cada uno de los que habitamos en este 
México, lindo y querido, no puede pasar 
desapercibido. Me refiero a la corrupción.

Si bien no hemos tocado fondo todavía 
vamos que volamos y los discursos de 
acabar con este flagelo,que tanto han 
repetido hasta el cansancio en la 4T de 
“no somos iguales”y “vamos a acabar 
con la corrupción barriendo las escaleras 
de arriba hacia abajo”, ya están más que 
desdibujados, obsoletos, son una burla 
ante la realidad que, una vez más, golpea 

con todo al actual gobierno.
Transparencia Internacional presentó 

su estudio bianual de percepción de 
corrupción, un índice global en el que 
salimos peor evaluados que nunca en la 
historia de México, así es, como nunca 
en los 30 años que lleva haciéndose esta 
medición, porque estamos ubicados 
con sólo 26 puntos, de 100 posibles de 
calificación, en la posición 140 de 180 
evaluados, sitio que compartimos, ni más 
ni menos, que con Irak, Uganda y Nigeria.

Para tener una comparativa al respecto, 
basta señalar que en el 2018, que llegó 
Morena al poder con Andrés Manuel 
López Obrador, en esta misma medición, 
México estaba en la deshonrosa posición 
138, la peor, hasta ese momento, para 
nuestra nación, siendo el principal 
argumento para que votáramos por un 
cambio de gobierno, porque no faltó 
quienes dijeran “no podemos estar peor 
que con el PRI”… Y pues sí, si se podía 
estar peor.

De esta manera, México ha sufrido el 
peor descenso del continente en la lucha 

contra la corrupción, ya que ha caído 
cinco puntos en solo dos años y antes de 
que vuelvan a decir en el gobierno de que 
“estamos mejor que nunca”, “tenemos 
otros datos” y “ningún gobierno había 
estado mejor evaluado que el actual”, 
les recuerdo que en esta medición lo 
que se toma en cuenta es la percepción 
ciudadana, porque no es como que cada 
vez   que algún funcionario pide una 
“mordida” para agilizar un trámite, o le da 
para sus “aguas” a un policía para que lo 
deje ir, pueda pedir recibo o factura, por lo 
tanto el delito (eso sí, ya tipificado como 
delito) de la corrupción pasa a ser parte 
de las cifras negras, sin comprobación 
pero que afectan a, por lo menos, seis de 
cada diez mexicanos.

No es por ponérselos como reto a 
nuestros actuales gobernantes, pero 
sólo para consignarlo, para poder tocar 
fondo en materia de corrupción, todavía 
tenemos que superar a Sudán del 
Sur, Somalia y Venezuela; las naciones 
más corruptas, según Transparencia 
Internacional, aunque la verdad preferiría 

que alcanzáramos mejor a países como 
Dinamarca, Finlandia o Singapur, que 
ocupan el pódium de la lista.

De los primeros evaluados mejor ni 
hablamos porque siempre han estado en 
la punta de esta medición, pero el caso 
de Singapur es muy interesante porque 
para acabar con la corrupción en el país 
asiático, que llegó a estar igual o peor 
que México en este rubro, Singapur se 
apoyó en dos leyes clave para combatir 
la corrupción: la Ley de Prevención de 
la Corrupción y la Ley de Confiscación 
de Beneficios contra la Corrupción, el 
Tráfico de Drogas y Otros Delitos Graves, 
las cuales tienen un amplio alcance y 
se aplican a las personas que otorgan 
o reciben sobornos, tanto en el sector 
público como en el privado.

La mala noticia para nosotros es que, 
al ceder el manejo del Poder Judicial al 
partido en el poder, que es de donde 
justamente emana la corrupción, el 
aplicar leyes de este tipo para combatir 
este grave flagelo es ahora solamente un 
sueño guajiro. 

GENIO Y FIGURA 

¿DELITO O NO DELITO?
En cada una de las regiones del país, 

de norte a sur y del Golfo de México 
al Pacifico, los actos de la delincuencia 
son exageradamente notorios y hay 
autoridades que nos quieren hacer 
creer que estamos mejor que con los 
gobiernos anteriores, pero anteriores 
de otro partido.

En su labor de hacer valer la autoridad, 

personal de la Secretaría de Seguridad 
de Jalisco lograron rescatar a un total de 
71 personas originarias de Honduras, 
Cuba, Brasil, quienes venían a la capital 
de Jalisco para trabajar.

Todos los migrantes, con autorización 
de estar en el país, fueron retenidos en 
contra de su voluntad por un grupo 
de normalistas de Atequiza, quienes 
decidieron secuestrar los autobuses 
con la intención de manifestarse por 
el costo de los pasajes de autobuses 
foráneos.

La pregunta que va para todos, ¿existe 
algún delito? O ¿no existe delito porque 
estaban demostrando su libertad de 
expresión? Y ojo estamos en un país 
donde cada día es más notorio el 
pasarse la ley por el arco del triunfo, 

con pretextos de: “tengo fuero”, “soy 
influencer”, “me estoy manifestando”.

La diputada de Morena, Candelaria 
Ochoa, quien dice ser feminista, activista 
y académica, además de Obradorista, se 
subió al tema de los estudiantes cuando 
aún no había información oficial y todo 
eran trascendidos.

“Estudiantes de la Escuela Normal 
Rural de Atequiza Jalisco vivieron 
la represión por la Policía Estatal, 
quienes entraron a la fuerza a la 
Escuela, tomando a alumnos a quienes 
agredieron”, se puede leer en su cuenta 
de X.

Y junto a ella más morenistas se 
sumaron a la exigencia de respetar la 
libertad de expresión de los normalistas 
y a no reprimirlos y es que todo apunta 

que para ellos, quienes deben hacer 
valer las leyes, no existe delito cuando se 
manifiestan.

Por lo pronto las autoridades del Estado 
de Jalisco con apoyo de autoridades 
federales hicieron valer la ley, liberaron 
a los migrantes privados de su libertad 
además de resguardar y entregar en 
buen estado de salud a los normalistas 
que habían participado en dichos actos.

Por su parte la Comisión Estatal de 
Derechos Humanos del Estado detalló 
que participaron en elresguardo 
y traslado de las personas que se 
encontraban en el lugar y que fueron 
llevadas a la delegación de Atequiza, en 
Ixtlahuacán de los Membrillos sin que 
existiera en ningún momento violaciones 
a los derechos humanos.

FONDO, FONDO, FONDO…
Francisco 
Buenrostro
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Conciliación laboral en  
todas las regiones de Jalisco

Redacción/Quadratín Jalisco

Con la finalidad de fortalecer la 
justicia laboral y acercar sus 
servicios a todos los rincones del 
Estado, el Centro de Conciliación 

Laboral de Jalisco arrancará, el 17 de 
febrero, con las Jornadas de la Paz 
Laboral 2025 en Zapotlán el Grande.

Con esta actividad se busca 
descentralizar la atención en materia 
de conciliación, así como ofrecer 
soluciones rápidas y efectivas a 
trabajadores y empleadores en la 
región sur de la entidad.

Las Jornadas de la Paz Laboral 
tienen como objetivo promover la 
conciliación como un mecanismo más 
ágil y efectivo para la resolución de 
conflictos laborales.

Será brindada de manera gratuita, 
asesoría jurídica laboral, orientación 
y atención directa a quienes buscan 

G
ob

ie
rn

o 
d

e 
Ja

lis
co

Con las Jornadas de la Paz Laboral dan asesoría gratuita.

Durante más de cinco horas se brindó 
acompañamiento a las personas involucradas.
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Inicia CEDHJ 
investigación  
por migrantes 
retenidos
Redacción/Quadratín Jalisco

Por el caso de los autobuses 
de migrantes, detenidos por 
estudiantes de Atequiza, en la 

avenida Lázaro Cárdenas, la Comisión 
Estatal de Derechos Humanos de 
Jalisco abrió el acta de investigación 
07/2025 para dar seguimiento a los 
hechos.

Por medio de un comunicado la 
dependencia estatal informó que 
el director de Quejas, Orientación 
y Seguimiento de la CEDHJ, Raúl 
Bermúdez Camarena, que junto con 
personal de guardia de esta defensoría, 
se coordinó con las autoridades que 
intervinieron en los hechos.

Durante más de cinco horas se 
brindó acompañamiento a las personas 
involucradas, con el fin de salvaguardar 
sus derechos humanos. Asimismo, se 
observó que las autoridades realizaran 
sus actividades conforme a los 
protocolos establecidos y las normas 
en la materia.

Durante las acciones llevadas a 
cabo, no se detectaron violaciones a 
los derechos humanos.

Es importante destacar que 
personal de la CEDHJ se incorporó 
al convoy para trasladar a las 
personas que se encontraban 
en el lugar y que fueron 
llevadas a la delegación 
de Atequiza, en 
Ixtlahuacán de 
los Membrillos.

Se reúne Lemus con gabinete federal en CDMX
Redacción/Quadratín Jalisco

Este miércoles, el gobernador de 
Jalisco, Pablo Lemus Navarro, 
realiza una gira de trabajo en 

la Ciudad de México para sostener 
reuniones con servidores públicos de 
primer nivel del Gobierno Federal.

En su primera actividad el 
mandatario jalisciense se reunió 
con el secretario de Seguridad y 

Protección Ciudadana federal, Omar 
García Harfuch, con quien sostuvo 
una reunión para fortalecer la 
coordinación y colaboración en la 
materia a fin de cerrar filas y garantizar 
la paz y seguridad de las familias 
jaliscienses.

En esta jornada de actividades 
el Gobernador, Pablo Lemus, 
también sostendrá un encuentro 
con autoridades de la Secretaría de 

Defensa Nacional y la Secretaría de 
Energía.

En sus últimos discursos en 
eventos públicos, Lemus Navarro 
ha mencionado que hubo quienes 
vaticinaron que habría una mala 
relación entre el gobierno de Jalisco 
y el federal, pero aseguró que al 
contrario, en estos meses se han 
concentrado en construir acuerdos en 
beneficio del estado y del país.

Las autoridades 
buscan descentralizar 
la atención en justicia 

laboral, así como 
ofrecer soluciones 
rápidas y efectivas 

a trabajadores y 
empleadores

Para mayor información 
sobre las Jornadas de 
la Paz Laboral 2025, sus 
fechas y ubicaciones, se 
puede visitar el sitio web 
https://ccl.jalisco.gob.mx/ 
y las redes sociales del 
CCL Jalisco en Facebook e 
Instagram.

PARA SABER
resolver diferencias de manera pacífica 
y sin necesidad de llegar a juicio.

Estas jornadas permitirán a los 
ciudadanos acceder a los servicios 
de conciliación, reduciendo costos y 
tiempos de espera para ambas partes, 
así como la recepción y trámite de 
solicitudes de conciliación y audiencias 
de conciliación.

Las Jornadas de la Paz se realizarán 
a partir de las 9:00 horas en la Unidad 
Regional de Servicios Estatales 
(UNIRSE), ubicada en Calle Manuel M. 
Diéguez 134, en la Zona Centro de 
Zapotlán el Grande.
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Acuerdan CRT y Cucea 
capacitaciones y asesorías
Haremy Reyes/Quadratín Jalisco

La mañana de este miércoles 
fue firmado un convenio de 
colaboración el Consejo Regulador 
del Tequila (CRT) y el Centro 

Universitario de Ciencias Económico 
Administrativas (Cucea) para instalar un 
módulo de orientación a productores 
agaveros, explicó el rector del Cucea, 
Gustavo Padilla. 

“Tiene cuatro grandes objetivos, el 
primero es el de coordinar, ejecutar 
y evaluar iniciativas estratégicas 
orientadas al desarrollo sostenible 
de esta industria, ya lo mencioné, el 
segundo que me parece muy relevante 
es el de co-crear metodologías para la 
medición de la continuidad, crecimiento 
y desarrollo del impacto de la industria 
tequilera del estado de Jalisco y por 
eso aquí presente el doctor Antonio 
Sánchez Bernal, proponer la co-creación 
de modelos de asesoría, consultoría y 
acompañamiento especializado que es 
precisamente el módulo que el día de 
hoy estamos presentando”.

El convenio tiene como objetivo 
vincular a estudiantes de los últimos 
semestres de la licenciatura en 
Contaduría Pública del Cucea con 
productores agaveros, quienes 
brindarán asesoría directamente 
desde un módulo instalado en las 
inmediaciones del CRT. 

Como parte de las asesorías, en 
este módulo participarán hasta 

12 estudiantes del Cucea, quienes 
informarán acerca de los trámites que 
se deben hacer ante el Servicio de 
Administración Tributaria (SAT). 

El segundo presidente del CRT, 

Fernando Guerrero, resaltó que desde 
ese ente se buscan mejores condiciones 
para los productores de agave y el 
tequila, pero una de las condiciones 
para que ellos sean reconocidos con 
la distinción de Agave Responsable 
Social (ARS) es mantener en regla sus 
obligaciones fiscales. 

“Es por ello que con el apoyo 
de la Universidad de Guadalajara 
podemos generar sinergías que 
permitan llevar a la formalidad a 
nuestros agaves tradicionales por 
medio de acompañamiento y en la 
información que requieran presentar 
en los distintos trámites ante las 
autoridades”, señaló. 
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En el módulo participarán hasta 12 estudiantes del Cucea para informar sobre trámites a los agaveros.

La propuesta se hará llegar a Claudia 
Sheinbaum.
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Van por 
estímulos a 
compradores 
de agave

Haremy Reyes/Quadratín Jalisco

Anuncia el director del Consejo 
Regulador del Tequila, Ramón 
González Figueroa, que, ante 

la problemática por el exceso en la 
producción de agave, propondrán a 
la Presidenta Claudia Sheinbaum un 
esquema de estímulos a quienes lo 
compren. 

“Una propuesta que le queremos hacer 
a la Presidenta Claudia Sheinbaum para 
ver la posibilidad de que apoyen con 
dos pesos por kilo de agave consumido, 
no que les dé dinero, sino que sea un 
esquema de compensación a través 
de la industria para estos cinco mil 900 
agricultores y puedan tener un precio 
más alto. Compensación, pero no en los 
impuestos que toman los indirectos, el 
IEPS. Aquí la idea es en el ISR, que no se 
presupuesta, si hay utilidades, y tendría 
también el beneficio de la formalidad 
del sector agavero”. 

También dijo que, como resultado 
de las mesas de negociaciones 
instaladas entre el gobierno del estado, 
productores de agave, tequileros y el 
Consejo Regulador del Tequila, sí hay 
avances para poner orden sobre todo 
en el tema de la sobre producción de 
agave que genera un bajo precio. 

Aranceles pegarían a la industria tequilera
Haremy Reyes/Quadratín Jalisco

De concretarse la amenaza del 
presidente de los Estados 
Unidos, Donald Trump de aplicar 
aranceles del 25 por ciento a las 

importaciones de productos 
agropecuarios de México, 

sería un duro golpe 
sobre todo para el 

sector tequilero 
que depende 

demasiado de las exportaciones 
al vecino país del norte, advirtió el 
director de la División de Economía y 
Sociedad, del Centro Universitario de 
Ciencias Económico Administrativas, 
Antonio Sánchez Bernal. 

“Y hay el temor de que la tarifa del 25 
por ciento a la exportación del tequila 
que se lleva a cabo Estados Unidos, 
que es el principal consumidor de 
tequila, pues pueda afectar el precio 
final. Y nosotros hemos visto que 

el tequila tiene un crecimiento en 
su exportación, pero después de 
la pandemia se ha estabilizado, no 
ha crecido de manera importante. 
Entonces, una tarifa del 25 por ciento 
se prevé que llevaría a una caída de 
la demanda de tequila en Estados 
Unidos y, por lo tanto, una reducción 
de la producción de tequila y, por lo 
tanto, menos demanda de agave, y de 
por sí el agave ya tiene un problema de 
precio”.

Se instalará un módulo 
de orientación a 

productores agaveros 
en las inmediaciones 

del Consejo Regulador 
del Tequila
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Abre Zapopan nueva sede del 
Instituto Municipal de las Juventudes 

El espacio que anteriormente era una biblioteca fue cedido para la 
realización de este proyecto que ofrecerá oportunidades a los jóvenes

Redacción/Quadratín Jalisco

El presidente municipal de 
Zapopan, Juan José Frangie, 
inauguró la nueva sede del 
Instituto Municipal de las 

Juventudes, con el que se busca 
asegurar la inclusión y diversidad, 
garantizando que, sin importar 
su género o situación económica, 
los jóvenes puedan acceder a 
oportunidades y recursos. 

Durante la ceremonia de 
inauguración, el presidente municipal 
mencionó: “aquí van a empezar a 
lograr sus sueños”. Este espacio era 
una biblioteca y fue cedido para la 
realización de este proyecto. 

“El equipo de Zapopan, quienes 
toman las decisiones son mujeres 
y jóvenes. Yo soy fanático de las 
juventudes”, destacó el primer edil. 

También confirmó que habrá 
más presupuesto para equipar este 
espacio. “Ustedes están en el mejor 
momento para definir su rumbo, para 
soñar y tener metas. Todos los sueños 
se pueden cumplir, no tengan miedo 
al fracaso. Lo que pasa en la vida son 
obstáculos que tenemos que brincar”, 
agregó. 
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El alcalde Juan José Frangie, dijo que habrá más presupuesto para equipar el lugar.

La propuesta de Julio 
Hurtado fue avalada por 
el Legislativo local.
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Congreso solicitará Fondo de Atención al Migrante
Redacción/Quadratín Jalisco

Dado que el presidente de Estados 
Unidos, Donald Trump, ha tomado 
decisiones drásticas en las últimas 

semanas deportando hasta ahora a 
miles de migrantes, de los cuales 450 
son jaliscienses, el diputado panista 
Julio Hurtado propuso la creación 
del Fondo Emergente de Atención al 
Migrante, exhorto que fue avalado por 
legisladores de todas las fracciones 
parlamentarias del Congreso estatal 
y que será turnado al Gobierno de la 
entidad. 

Es necesario y urgente que el Gobierno 
de Jalisco implemente una estrategia 
integral a mediano y largo plazo a través 
de dicho Fondo Estatal para hacer frente 

a las decisiones radicales impulsadas 
por el gobierno de los Estados Unidos, a 
fin de que se implementen las acciones 
correspondientes para recibir a las y los 
jaliscienses en condiciones adecuadas 
que les garanticen empleo, seguridad, 
educación y una vida digna para ellos y 
sus familias. 

El diputado integrante del Partido 
Acción Nacional, Julio Hurtado, 
presentó el acuerdo legislativo que 
pide: 

PRIMERO. Se exhorta al secretario de 
la Hacienda Pública para que reasigne 
dentro de la Unidad presupuestal 02 de 
la Secretaría General de Gobierno del 
Presupuesto de Egresos del Gobierno 
del Estado para el Ejercicio Fiscal 2025, 
al menos $500,000,000.00 (quinientos 

millones de pesos 00/100 m.n.) para 
crear el Fondo Emergente de Atención 
al Migrante en Retorno, con la finalidad 
de apoyar de manera estratégica e 
integral a los migrantes jaliscienses que 
retornan a la entidad. 

SEGUNDO. Se solicita al titular de la 
Secretaría General de Gobierno, a efecto 
de que se convoque de manera urgente 
a la Secretaría del Sistema de Asistencia 
Social y a los presidentes municipales 
que presentan mayor expulsión 
de migrantes a Estados Unidos de 
América, para generar políticas públicas 
integrales de protección a la comunidad 
migrante en retorno, así como la 
creación de las reglas de operación e 
implementación del Fondo Emergente 
de Atención al Migrante en Retorno.

tiempo”, añadió Frangie, quien recordó 
que hay más programas de impulso 
para las juventudes, como el Centro 
de Salud Mental y el programa de Mi 
Primera Chamba, donde Zapopan 
paga los primeros días de salario. 

El alcalde también destacó 
las becas para aprender inglés 
y los invitó a buscar los créditos 
del municipio para jóvenes 
emprendedores, así como el Centro 
Gamer. 

Por su parte, Valeria Pelayo Velarde, 
titular del Instituto Municipal de las 
Juventudes de Zapopan agradeció 
el respaldo del primer edil para que 
“lo que algún día fue un sueño, se 
convierta en realidad”. 

“Esto representa un espacio 
donde nuestros proyectos se 
convertirán en realidad. Soñamos 
por mucho tiempo para tener un 
espacio de representación y escucha”, 
destacó la directora, quien agradeció 
a los artistas que participaron en la 
realización de murales en el edificio.

“Ustedes tienen que aprovechar este 
Instituto para realizar sus proyectos. 

Todo se basa en la tenacidad y la 
disciplina, gánenle el tiempo al 
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Tlajo Siempre cerca ofrece 
más de 300 atenciones
Redacción/Quadratín Jalisco

Más de 300 atenciones directas, 
con respuestas concretas 
a las peticiones de las y los 
habitantes, son las que ha 

brindado el Gobierno de Tlajomulco 
bajo las riendas de Gerardo Quirino 
Velézquez Chávez. 

Erich Sunderman Arriero, director 
de Desarrollo Económico y Cercanía 
Social, área adscrita a la Coordinación 
de Cercanía y Corresponsabilidad que 
encabeza Patricia Sandoval Martínez, 
destaca que la encomienda es salir de 
las oficinas para dar atención directa en 
las calles, colonias, fraccionamientos, 
delegaciones y espacios públicos, por 
lo que se han organizado Brigadas de 
Intervención Urbana, un modelo que ha 
resultado exitoso para la gestión. 

Se dio a conocer que parte de este 
proyecto permite recibir los reportes de 
la ciudadanía y darles atención especial e 
inmediata en el lugar, acortando con ello 
el tiempo de resolución, por lo que hasta 
el momento se han brindado más de 300 
atenciones. 

“El presidente (Gerardo Quirino) 
impulsa un programa muy interesante 
que se desarrolla en todo el municipio, 
se llama Corresponsabilidad, son 
diez camiones que están en todo el 
municipio, en las ocho zonas y trabajan 
de la mano con ciudadanos, atendiendo la 

necesidad de la recuperación de espacios 
públicos, ejemplo: parques, ingresos 
a los fraccionamientos y espacios de 
convivencia”, detalló Sunderman Arriero. 

Cabe señalar que, las solicitudes de 
atención más comunes y que permiten 
dar una respuesta de intervención 
inmediata, es el mejoramiento de 
camellones y banquetas, bacheo de 
calles y recuperación de espacios 
públicos como parques, plazas, 
unidades deportivas, mercados y 
escuelas entre otros.
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El Gobierno se ha propuesto dar solución más rápida a las solicitudes.

Zapopan será el primero en Jalisco en 
contar con un mariachi de infancias.
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Convocan a 
integrantes de 
Mariachi Infantil 
y Juvenil

Redacción/Quadratín Jalisco

A fin de integrar el primer 
Mariachi Infantil Juvenil de 
Zapopan, el municipio lanza 

una convocatoria que fomentará el 
talento musical entre las niñas, niños 
y jóvenes de este territorio. 

Con ello, según explicó el presidente 
municipal, Juan José Frangie, el 
municipio también será el primero 
en Jalisco en contar con su propio 
mariachi integrado por infancias. 
Frangie Saade aseguró que durante 
su gestión la cultura siempre estará 
al alcance de todas y todos y contará 
con su apoyo total. 

“Joven que agarre un instrumento 
musical, jamás agarrará un arma. En 
Zapopan nos gusta ser el número 
uno con el primer Mariachi Infantil y 
Juvenil de todo Jalisco. Este fue uno 
de los más de dos mil compromisos 
que hicimos en campaña; hoy les 
puedo decir que ya hemos cumplido 
500 desde octubre. En Zapopan no 
vamos a escatimar en la cultura, el 
deporte y la educación”. 

Las y los interesados en inscribirse al 
Mariachi Infantil Juvenil de Zapopan 
podrán hacerlo a partir de hoy y 
hasta el próximo 20 de febrero. La 
convocatoria está abierta a jóvenes 
desde los 11 hasta los 18 años.

Continúa Tlaquepaque con rehabilitación de calles
Redacción/Quadratín Jalisco

Implementando estrategias para 
reducir el deterioro del pavimento 
y mejorar la infraestructura urbana, 

el Gobierno de Tlaquepaque continúa 
con la rehabilitación de calles y 

avenidas principales.  
De acuerdo con un 

comunicado, hasta la 
fecha, este programa 

ha beneficiado a 
30 colonias del 

La población solicita 
principalmente 

mejoramiento de 
banquetas y camellones, 
así como la recuperación 

de espacios públicos

Estas acciones benefician a 30 colonias del 
municipio.
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municipio con trabajos de bacheo. 
Giovanni Pamplona Nuño, supervisor 
del área de Mantenimiento de 
Vialidades y Pavimentos, informó 
que, en lo que va del año, se han 
aplicado 205.21 toneladas de asfalto, 
logrando la reparación de mil 547 
metros cuadrados de vialidades en 
colonias como Las Huertas, Lomas 
de San Miguel, Los Olivos, Álamo 
Industrial, Parques de Santa Cruz del 
Valle, Fraccionamiento Revolución y 
Los Altos, entre otras. 
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Durante los cinco días del festival esperan millón y medio de personas.
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GDLimpia también tendrá 
su espacio en GDLuz 

Haremy Reyes/Quadratín Jalisco 

En los próximos días, el gobierno 
municipal de Guadalajara presentará 
la segunda etapa de la estrategia 

GDLimpia, que busca aplicar los 
reglamentos que obligan a los habitantes 
a mantener limpios sus espacios, como 
sus banquetas, la presidenta municipal, 
Verónica Delgadillo, aprovechó para 
pedir a los miles de asistentes que 
disfruten de GDLuz, que no dejen 
desechos. 

“Hay que recordar que una ciudad 
limpia no es la que está llena de botes de 
basura ni la que se limpia todos los días. 
Es una ciudad también que es cuidada 
por sus habitantes. Lo que nosotros 
queremos es que si vamos al espacio 
público y tenemos algún desecho, una 
bolsita, una lata, que la guardemos en 
la bolsa, en la mochila. Nada nos cuesta 
porque es nuestro espacio”.

“Yo les pido que tratemos a Guadalajara 
con el mismo amor que tratamos 
nuestro hogar. Yo estoy segura que 
nadie llega a su cama y avienta la basura, 
que nadie llega a la mesa donde va a 
comer y avienta los cigarros o avienta los 
desechos porque es un lugar sagrado 
para nosotros”. 

La munícipe tapatía invitó a todas y 
todos, a propios y extraños a festejar con 
alegría el cumpleaños de Guadalajara, 

La presidenta municipal de Guadalajara, Verónica Delgadillo, 
solicitó a los asistentes al evento que no dejen desechos 

Yo les pido 
que tratemos 

a Guadalajara con 
el mismo amor que 
tratamos nuestro 
hogar 

Verónica Delgadillo

con actividades todo el mes, además 
de cinco días de tres espectáculos 
diarios como parte de GDLuz. 

Para los cinco días que durará el 
Festival GDLuz por el 483 aniversario de 
la fundación de Guadalajara se espera 
la asistencia de más de un millón y 
medio de personas. 

Delgadillo García destacó la 
importancia de que las familias se 
apropien de la ciudad y que hagan 
suyo el espacio público, pero también 
es tarea de todas y todos cuidar la 
capital de Jalisco. 

El gobierno municipal analiza cómo 
pudiera aplicar los reglamentos que 
obligan a quienes viven en Guadalajara 
a barrer sus calles y banquetas o de lo 
contrario pudieran enfrentar algunas 
multas o sanciones.
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GDLuz ilumina el 
Centro de Guadalajara 

Redacción/Quadratín Jalisco

Guadalajara está de fiesta y las 
celebraciones del aniversario 
483 de su fundación iniciaron el 
miércoles con las 35 atracciones 

del Festival GDLuz 2025.
En punto de las 20:00 horas dio 

inicio la octava edición que llenó luz, 
color y tradición al Centro Histórico 
celebrando la inclusión en el arte y 
el entretenimiento, reconociendo la 

creatividad de las mujeres en el 
folclore mexicano en cada una 

de las cinco estaciones.
Fue la presidenta de 

Guadalajara, Verónica 
Delgadillo García, 

quien al grito de 

¡Qué Viva Guadalajara! Dio el arranque 
del festival que pone a la Ciudad en los 
ojos del mundo.

“Disfrutemos de nuestro amor a 
la Ciudad, disfruten de este evento, 
¡tómense todas las fotos posibles, 
abracen a su familia, gocen con todo!, 
pero sobre todo hay que demostrar el 
amor a Guadalajara cuidándola mucho”, 
destacó.

“Las y los tapatíos somos increíbles y 
que vamos a tener la mejor fiesta, por 
eso ¡qué viva Guadalajara!”.

Hasta el 16 de febrero, las personas 
podrán disfrutar de más de 35 
atracciones gratuitas y espectáculos 
multimedia en poco más de 2 

kilómetros de recorrido, desde el Paseo 
Alcalde hasta la explanada del Museo 
Cabañas.

Lorena Martínez, directora de la 
Agencia Estatal de Entretenimiento, 
señaló que este festival se ha convertido 
ya en una tradición que atrae a miles 
de visitantes, dejando una derrama 
económica importante para Jalisco. 

“Desde el Gobierno de Jalisco estamos 
muy contentos de podernos sumar a 
la celebración del 483 aniversario de 
la Ciudad con un festival tan hermoso 
como GDLUZ, que atrae a miles de 
visitantes a nuestro estado y deja una 
derrama económica importante en 
la ciudad. Con este y otros eventos 

La octava edición del 
festival que arrancó el 
miércoles cuenta con 

35 atracciones, 5 zonas 
temáticas y en poco 
más de 2 kilómetros 

de recorrido
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Hasta el 16 de febrero, las personas podrán disfrutar del festival.

CINCO ZONAS 
TEMÁTICAS
· Catedral: La Música
· Plaza Liberación: La Fiesta
· Fundadores: Los Agaves
· Plaza Tapatía: Los Juguetes
· Museo Cabañas: Las Artes

En cada una de estas zonas hay 
elementos representativos 
de cada temática como una 
muñeca gigante, un trompo 
multimedia, el Hombre en 
Llamas y la escultura de 
palillismo que este año es una 
representación de La Minerva.

TODO CON 
SEGURIDAD 
Para garantizar la seguridad 
y tranquilidad de las y los 
visitantes, las autoridades 
municipales y estatales 
desplegaron un operativo 
en el que participarán, en 
todo el evento, más de 4 mil 
elementos.

TRANSPORTE Y 
SEGURIDAD VIAL 
Durante los días del festival, 
y para facilitar el traslado de 
las personas, se extenderá el 
horario de las líneas 1, 2 y 3 
del Tren Eléctrico, así como del 
Macrobús.
Además, se prevén cierres 
viales de las 17:00 a las 
00:00 horas en el polígono 
comprendido de 8 de Julio-
Mariano Bárcenas a Ramón 
Corona, y de Prisciliano 
Sánchez a Garibaldi.

seguimos posicionando a Guadalajara y 
Jalisco como un ejemplo de innovación 
turística y de entretenimiento”, comentó 
Martínez.
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Habrá clásico contra América 
El Rebaño Sagrado 

avanzó a la siguiente 
ronda de la Copa 
de Campeones de 
Concacaf al vencer 

al Cibao 
César Huerta/Quadratín Jalisco

Aquel 6 de abrilluce tan lejano… 
en ese partido contra Puebla, 
Javier Hernández Balcázar marcó 
su primer gol en esta segunda 

etapa con la camiseta de Chivas. Han 
pasado 312 días y este miércoles, por 
fin, la sequía ha terminado. Chicharito 
anotó en el duelo de Vuelta contra el 
Cibao FC. Con el 3-0 (4-1 global), el 
Rebaño Sagrado avanzó a la siguiente 
ronda de la Copa de Campeones de 
Concacaf, donde habrá Clásico Nacional 
frente al América.

Tras el fiasco de la Ida en República 
Dominicana, el Guadalajara partía este 
miércoles con la obligación de ganar en 
casa. El técnico Oscar García necesitaba 
también el resultado para tomar 
oxígeno en la banca.

En la primera parte, Chivas fue amplio 
dominador. Cade Cowell por derecha 
sacó el centro raso. A primer poste y sin 
marca, apareció Javier Hernández. El 
Chicharito remató de primera, directo a 
las redes. Pero el cuerpo arbitral anuló el 
tanto por fuera de lugar, al ‘6. El silbante 
esperó a que la gente del VAR revisara la 
apretada jugada. Finalmente, se ratificó 
la decisión. No hubo gol.

La insistencia encontró recompensa 
por fin al minuto 22. La jugada se gestó 
por costado izquierdo. Mateo Chávez 
tocó con precisión al movimiento que 
hizo Cade Cowell. El Vaquero llegó a 
línea de fondo y levantó un centro 
con mucha inteligencia para techar al 
guardameta. En el área chica, Fernando 
Beltrán apareció solamente para 
empujar al fondo el 1-0 rojiblanco.

No había mucha respuesta por parte 
del rival y Guadalajara aprovechó para 
seguir insistiendo al frente. Al ‘24, Erick 

Gutiérrez picó al espacio y dentro del 
área alcanzó el pase profundo. El balón 
elevado le quedó de espalda al arco. 
Tocó hacia atrás, a la llegada de Javier 
Hernández, quien remató de primera. El 
arquero Miguel Lloyd atrapó el esférico.

Empezando la parte complementaria, 
Cade Cowell lanzó otro servicio que 
techó al arquero. Yael Padilla apareció 
a segundo poste para empujar el balón 
al fondo, apenas a los 20 segundos de 
acción. Pero el tanto se anuló por fuera 
de lugar.

Más tarde, Rubén González proyectó 
un gran balón por el costado derecha. 
Yael Padilla metió el acelerador para 
superar al defensor. Levantó la mirada. 
Por el centro estaba solo Javier 
Hernández. El joven rojiblanco tocó 
para el veterano. Chicharito solamente 
tuvo que empuja al fondo de las redes,al 
‘54. Gol de Chivas. Fin de la malaria para 
el delantero, que 312 días después, ha 

vuelto a marcar.
Para el conjunto dominicano, todo se 

complicó aún más al ‘61, cuando Camilo 
Mancilla se fue expulsado, por cortar un 
avance del conjunto local con la mano, 
tendido en el césped luego de tropezar. 
A diferencia de otras ocasiones, la 
afición rojiblanca despidió esta vez con 
aplausos a Javier Hernández al salir de 
cambio para dejar su lugar a la Hormiga 
Armando González, al ‘64. 

Guadalajara tenía entonces el 
cuentero sentenciado. La afición pedía 
más, tomando en cuenta las diferencias 
que hay entre el futbol mexicano y el 
dominicano. Al ‘65, Rubén González 
encontró el balón dentro del área 
y quedó de frente. Definió con un 
zurdazo cruzado pero el portero desvió 
con el pie a juro de esquina.

Más tarde, Rubén González probó 
suerte de larga distancia. El disparo 
sacudió el travesaño y enseguida fue 

enviado a tiro de esquina. Desde el 
banderín izquierdo Fernando Beltrán 
cobró. Hubo una peinada defensiva. 
A segundo poste apareció Armando 
González, quien llegó barriendo 
para empujar al fondo el 3-0, al ‘76. 
La Hormiga corrió hasta su banca 
para fundirse en un abrazo con Javier 
Hernández, a quien se ha referido en 
repetidas ocasiones como su ídolo.

No se movió más el marcador en 
el Estadio Akron. Chivas cumplió con 
lo que le tocaba, luego de la mala 
actuación que tuvo en la Ida. El triunfo 
le da tranquilidad para que trabaje el 
proyecto de Oscar García Junyent. Y 
también le otorga el boleto para 
la siguiente ronda de la Copa 
de Campeones Concacaf, 
donde se topará con el 
tricampeón América. 
Habrá Clásico 
Nacional.
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Después de 312 días, Javier Hernández volvió a anotar con Chivas. 
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